

www.homecaredata.ch

Machen Sie mehr aus Ihren interRAI-Daten!

HomeCareData (HCD) bietet die Möglichkeit, die interRAI-Daten für Ihr Qualitätsmanagement zu nutzen und Ihr Klientel zu beschreiben. Die Daten lassen sich manuell oder in regelmässigen Abständen automatisch in HCD transferieren. Es werden anonymisierte Kopien der interRAI-Daten übermittelt, damit keine Rückschlüsse auf Personen möglich sind.

Die Datenhoheit verbleibt bei den Spitex-Organisationen. Der Umgang mit den Daten in HCD ist transparent und datenschutzkonform.

Registrierung und Nutzung von HomeCareData

Registrieren Sie sich mit wenig Aufwand bei HCD, um die interRAI-Daten für Ihr Qualitätsmanagement zu nutzen.

1. Gehen Sie auf die Startseite von HCD: www.homecaredata.ch
2. Wählen Sie „Neuer Benutzer“ und geben Sie die benötigten Daten ein. Das Manual Seite 2 kann hilfreich sein: [Manual HomeCareData V11](#) oder [Manuale HomeCareData V11](#)
3. Bitte lesen Sie das Datenreglement, indem Sie beim Seitenende auf die „Vertraulichkeitserklärung gelesen“ klicken.

| |
|--|
| <input type="checkbox"/> Ich habe die Vertraulichkeitserklärung gelesen und erkläre mich damit einverstanden. |
|--|

4. Bestätigen Sie Ihr Einverständnis und senden Sie die Registrierung.
5. Sie werden innert Tagen informiert, dass Ihr Profil freigeschaltet ist und Sie sich bei Ihrem Softwareanbieter melden können, um den Datentransfer einzurichten. Je nach Softwareanbieter können sie die Schnittstelle für den Datentransfer auch selbst einrichten.
6. Nach dem ersten Datentransfer können Sie HCD vollumfänglich nutzen. Als Unterstützung finden Sie das Manual auf der Startseite von HCD: www.homecaredata.ch
7. Bei Fragen wenden Sie sich an Esther Bättig: baettig@spitex.ch

Voraussetzungen für die Nutzung von HomeCareData

- Für die Erhebung der Daten wird eine lizenzierte Software von interRAI Schweiz verwendet.
- Alle Personen, die mit interRAI-Instrumenten abklären und Daten für den Datenpool generieren, haben die Grundschulung interRAI bei einer von Spitex Schweiz anerkannten Schulungsanbieterin, einem Schulungsanbieter absolviert.
- Die Spitex-Organisation hat eine kantonale gültige Betriebsbewilligung und darf OKP-Leistungen nach Art. 7 KLV abrechnen.



Mit HCD wird für Sie folgendes möglich:

Datenbasiertes Qualitätsmanagement

Sie erhalten die Möglichkeit gezielt Häufigkeiten und Trends zu Beeinträchtigungen von Klientinnen abzufragen (z.B. wie viele Frauen über 80 Jahre mit Kontinenz-Problemen pflegt unsere Organisation?). Damit das Ergebnis dieser Abfrage eingeordnet werden kann, braucht es einen Referenzwert (ist das viel oder wenig im Vergleich zu anderen?). Die Referenzwerte können die Daten der anderen Spitexorganisationen im selben Kanton oder die Daten aller Spitexorganisationen im Pool sein. Je mehr Spitex-Organisationen ihre Daten in HCD transferieren, desto aussagekräftiger werden die Referenzwerte. HCD ermöglicht den Spitex-Organisationen auf der Basis von interRAI-Daten ein Qualitätsmanagement, das die kontinuierliche Verbesserung der eigenen Leistung zum Ziel hat.

Verbesserte Datenqualität

Für die Aussagekraft der Daten ist eine gute Datenqualität erforderlich. Mit HCD haben Sie die Möglichkeit festzustellen, ob der Prozess der Erfassung der Daten standardisiert ist, und was verbessert werden können.

Qualitätsindikatoren ohne Zusatzaufwand

HCD ist Basis für die Berechnung der Qualitätsindikatoren. Qualitätsindikatoren können berechnet, dargestellt und exportiert werden. Ihnen erwächst dabei kein Zusatzaufwand, denn der Datentransfer und die Indikatoren-Berechnung werden automatisiert. Die Qualitätsindikatoren können als Qualitätsnachweis gemäss Art. 58 KVG gegenüber aussen dienen oder zum Anstossen von internen Qualitätsprojekten angewendet werden.

Positionierung der Spitex

Die Spitex gehört zu den wichtigen Grundversorger im Gesundheitswesen. Datenbasierte Informationen sind für die Positionierung der Spitex auf kantonaler und nationaler Ebene sehr wichtig. Mit dem Transfer der Daten Ihrer Organisation tragen Sie dazu bei, dass auf übergeordneter Ebene aussagekräftige Daten für die Spitex-Branche vorliegen.

Spitex Schweiz vertritt die Interessen der Spitex-Branche gegenüber Politik, den Partnerorganisationen und den Versicherern auf nationaler und interkantonaler Ebene. Die Kantonalverbände haben diese Rolle auf kantonaler Ebene. Für eine gute Positionierung der Spitex ist eine breite Datenbasis sehr wichtig.

Bern, November 2022